

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas. de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores 4 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

Del Diario de Barcelona:

ESTADOS UNIDOS.

Las operaciones militares han quedado poco menos que paralizadas en la Virginia Oriental desde la batalla de los siete días. Los separatistas han ocupado los mejores puntos estratégicos situados en la parte occidental y septentrional de la península de York, de modo que los federales no podrían dar un paso sin verse obligados á empeñar una batalla formal con sus enemigos.

Dominando varios puntos ventajosos de la orilla izquierda del río James, los confederados cañonean con frecuencia los buques federales que remontan la corriente, ora con provisiones para el ejército de Mac Clelland, ora con objeto de hacer exploraciones á fin de reconocer las posiciones que ocupan los confederados. Estos se encuentran en la actualidad escalonados en una línea bastante estensa desde White House, donde estuvo situado el cuartel general de los unionistas, á Charles City Court House, la cual prolongarán probablemente hasta West Point en la confluencia de los ríos Mattapony y Pamunkey, por ser una posición muy interesante.

Del grueso de ambos ejércitos se habían destacado dos grandes divisiones, la de los confederados al mando de Jackson y la federal conducida por el general Pope. Ambas divisiones habían tomado la dirección del Potomac, ó sea hácia el Norte de la Virginia. La situación de Jackson no es bien conocida, lo cual prueba la falta absoluta de espionaje en el campo federal; sucede casi siempre que los

unionistas no tienen el menor conocimiento de los movimientos del enemigo hasta que éste se presenta de improviso para hacerles sufrir algún descalabro. El general Pope publicó una orden del día absurda, anunciando que sus soldados vivirían sobre el país y haciendo responsables á los pueblos, dentro de un radio de cincuenta millas, de todos cuantos perjuicios las guerrillas confederadas ocasionasen á su división en sus marchas y conducción de convoyes. Sin lograr en lo mas mínimo su objeto, ni mucho menos cumplir las terribles amenazas que fulmina contra los pueblos, el general federal no conseguirá mas con su orden del día que exacerbar á los habitantes de la Virginia y dar lugar á sangrientas represalias. Pope en la Virginia occidental, Butler en Nueva Orleans y Mitchell en Alabama, han hecho mas daño á la causa del Norte con su bárbara política que los confederados en los campos de batalla.

En el Oeste las guerrillas confederadas, convertidas ya en pequeños cuerpos de ejército, han comunicado cierto interés á la guerra por aquella parte. El coronel Forrest al frente de una división de 4,000 hombres, en su mayor parte de caballería, compuesta de cazadores tejanos, georgianos y varias guerrillas de infantería que se le unieron, obligó á capitular en Murfreesboroug á la guarnición federal que constaba de dos regimientos de infantería, un escuadrón de caballería y una batería, haciendo también prisioneros á los generales Crittenden y D. Field. Todos los víveres y pertrechos pertenecientes á la guarnición quedaron en poder de los confederados.

El guerrillero Morgan, que se titula ya general, y que ha reunido fuerzas que algunos hacen ascender á 10,000 hombres, tiene en la mayor ansiedad á las poblaciones de los Estados fronterizos que habían disfrutado hasta ahora de los beneficios de la paz. En todos los Estados del Oeste los federales habían sufrido reveses de mas ó menos consideración y sus comunicaciones se encontraban completamente interrumpidas por las guerrillas.

El plan de los generales confederados parece que es ocupar nuevamente toda la península de York, con las importantes poblaciones de Williamsburg y Yorktown. Al propio tiempo harán un esfuerzo para recuperar á Nueva Orleans, y si logran anegar á sus enemigos de los Estados del Tennessee y del Mississippi volverán á establecer sus bases de operaciones en el Potomac y en el Ohio, invadiendo en seguida el Maryland, mientras que los 200,000 hombres de Richmond tratarían de apoderarse de Washington atacándola por el Sur.

Los separatistas cuentan con fuerzas suficientes para intentar un gran movimiento ofensivo, pues, según el Herald, el ejército confederado cuenta en la actualidad con 500,000 hombres de todas armas, distribuidos en la forma siguiente: 200,000 hombres en Richmond, 40,000 en la Virginia central; 30,000 en Charleston; 25,000 en Savannah; 50,000 en Mobile; 70,000 en Vicksburg; 40,000 en las márgenes del Mississippi; 20,000 en Knoxville, y 20,000 en el interior de Georgia y Alabama.

El Norte no puede realizar ningún movimiento de alistamiento de los 300,000 hombres que se habían

puesto. En vano los gobernadores ofrecen á los voluntarios primas y gratificaciones semestrales sobre el haber del gobierno, los cuales llevarian el coste de cada soldado á 591 duros al año, pues los agricultores parece que hacen la concurrencia á los reclutados ofreciendo á cada jornalero dos duros diarios y la manutencion, á fin de recoger las cosechas que seguian abandonadas en los campos por falta de brazos. El ejemplo de ese inmenso ejército de 700,000 hombres desvanecido en un año por la guerra y las enfermedades, y que ha enviado á todas las ciudades de la Union un número considerable de hombres mutilados los unos por las armas del enemigo, y demacrados los otros por la disenteria ó las calenturas, ha calmado de tal modo en el pueblo norte-americano el ardor belicoso, que empieza á preferir hoy la vida tranquila á que convidan los trabajos agrícolas á la agitacion y azares de la guerra y á las epidemias de los campamentos.

Parece que no pudiendo someter á los enemigos con las armas, Mr. Lincoln trata de vengarse fulminando contra el Sur bills de confiscacion y de muerte, bills que ponen en evidencia la ira y la impotencia del Norte. Antes de la derrota de Richmond, la Union tenia al menos soldados sino generales. El único jefe en quien el pueblo y el ejército confiaban ha caido en el descrédito como los demás, y el pueblo norte-americano se ha cansado de verse llevado al matadero por jefes torpes é inhábiles, por abogados transformados en generales de la noche á la mañana. Perdida completamente la confianza en sus caudillos, el pueblo se niega á tomar las armas, he ahí porque las grandes ciudades del Norte no responden esta vez al llamamiento de su presidente para el alistamiento de los 300,000 hombres.

Los generales unionistas están por otra parte trabajados por la envidia y las rivalidades. Mac-Clelland será reemplazado por el general Halleck, antiguo procurador, hoy generalísimo de todas las fuerzas de la Union, incapaz como todos sus antecesores de manejar un grande ejército. La guerra no ha producido en el Norte una sola figura militar, mientras que el Sur cuenta con caudillos hábiles como Beauregard, Jackson, Ewell, Lee, Price y otros.

El Norte se ha encontrado de repente sin generales, sin hombres para reemplazar las bajas de su ejército y sin numerario. Como sin estas tres cosas no se hace la guerra, el poco belicoso pueblo yankee empieza á pensar en la paz, mucho mas cuando se ha convenido de que la continuacion de la guerra no podria reconstituir la antigua Union, obra que al principio del rompimiento el gobierno de Washington prometió llevar á cabo con un ejército de 75,000 hombres y una campaña de noventa dias. Despues de un año y medio de lucha, durante la cual el Norte ha visto poco menos que desaparecer un ejército de 700,000 hombres, mientras que por otro lado ha contraido una deuda de 750 millones de libras, aquel pueblo ha perdido la fé y se ha retraido de repente de contribuir á la continuacion de un espectáculo tan caro y sangriento. Ni siquiera espera al Norte el consuelo de otras naciones, que si se empolrecieron y arrojaron en una guerra, se encontraron al fin de ella con un gran caudal de gloria. A los yankees les quedarán despues de esta lucha dos recuerdos bastante tristes y humillantes: una deuda que no podrán pagar nunca, y la completa ruina de su reputacion militar. — J. MOLA Y MARTINEZ »

— De La Correspondencia :

La comision de códigos ha dado fin á su trabajo sobre el arreglo de tribunales, el cual será sometido á la deliberacion de las Cortes en la próxima legislatura.

— Parece que con motivo de la ida de S. M. á Cádiz, se botará al agua la hermosa fragata *Villa de Madrid*, cuyas obras se están activando, y se pondrá la quilla á otra fragata blindada. Tambien se habla de un simulacro naval que tendrá lugar el mes próximo, para lo cual se reunirán en aquel puerto el navío *Isabel II*, las fragatas *Esperanza* y *Cármen*, las corbetas *Veacedora* y *Colon*, los vapores *Isabel II*, *Marqués de la Victoria*, *Vulcano* y algunos otros buques.

— El navío *Isabel II* que se halla en las aguas de Portugal parece que ha recibido la órden de regresar á la bahía de Cádiz, donde deberá estar para cuando llegue la reina. A bordo de este buque piensa la marina obsequiar á S. M. con un gran baile.

— El *Diario oficial de Lisboa* ha publicado ya el real decreto convo-

cando á reunion extraordinaria á las Cortes de la nacion para el 4 de setiembre próximo, con objeto de presentarles el contrato de matrimonio del rey con la princesa Pia de Saboya.

— Segun noticias recibidas en Londres, el vapor *Golden Gate* se ha quemado hasta la línea del agua, á la altura de Maozanilla, en su viaje de San Francisco á Panamá. Nada menos que ciento ochenta infelices pasajeros se dice que han perecido en esta catástrofe, además de un millon de duros que se ha perdido en el fondo del mar.

— Decíase en Londres que el gobernador de Manila ha detenido los cargamentos de los paquetes que hacen los viajes entre Manila y Hong-Kong. El vapor americano *Union Star* ha sido destruido por una explosion en Shanghai, en consecuencia de la cual han perecido muchas personas.

— El vapor *Memphis*, de la marina mercantes inglesa, ha sido capturado al salir de Charleston con un cargamento de mil quinientas pacas de algodón. Un crucero federal ha dado caza á un buque británico, el *Herald*, hasta la bahía de Nassau, arrojándole granadas y balas durante toda la persecucion. Su capitán pudo, sin embargo, escapar y ganar dicho puerto apresurándose á protestar contra un tal, al parecer, acto ilegal. El asunto ha sido puesto ya en las manos del gobierno inglés, y no se extrañaria que diese lugar á alguna complicacion.

— Segun se referia en París, un pequeño acontecimiento ha puesto nuevamente en conmocion á la Suiza, tan susceptible en esta clase de negocios. Parece que el príncipe Napoleón, que se halla actualmente en su hacienda de Ginebra, ha izado en el lago la bandera francesa. Tan viva parece haber sido la emocion causada por este hecho, que en ausencia del príncipe se ha hecho fuego contra la citada bandera. Se dice que el príncipe ha hecho reclamaciones en París, donde sin embargo parece que no se ha dado importancia á la cosa.

— El emperador Napoleón ha decidido que los 7,858 quintos agregados á la marina en el reparto de 4 de julio último, sean llamados á las armas inmediatamente.

— Segun escriben de Tolon, ha sido preso un joven procedente de Niza que mostraba un especial empeño por estar en París la víspera de la fiesta

ta del emperador, porque su presencia, según manifestaba, era muy precisa en la capital del imperio. Aunque no se le ha encontrado ningún objeto, ni papel que pueda confirmar las sospechas que había hecho concebir, se cree que llevará algún mal proyecto, por más que aparenta cierto idiotismo ó demencia desde que se halla en la cárcel.

Las noticias de Bayrouth dicen que la situación del Líbano es siempre precaria. D'hoat Pachá, gobernador militar del Líbano, ha perdido el prestigio de que gozaba al principio, por haber creado empleos para sus amigos. Al presente trata de destituir al emir Magid Scheaad, nieto del célebre emir B'her, que la Francia había propuesto como el único capaz de gobernar el Líbano.

Los periódicos franceses se esfuerzan en hacer creer que están á punto de repetirse las terribles recientes matanzas de los cristianos de Siria. Sus noticias de Alejandría pintan aquel país lleno de descontento y abandonado á un terror abyecto. Los drusos y los beduinos rebeldes dicen que han tomado una actitud muy alarmante, y la situación de los cristianos, se considera por lo menos, muy digna de una nueva ocupación de Siria por nuestros vecinos.

A principios de la próxima semana, dice una carta de Constantinopla, llegarán á esta los príncipes italianos. La acogida que les dispense la corte del Sultán no igualará ni con mucho á la del príncipe de Gales. La Puerta querrá complacer al Austria y por otra parte atestiguar la desconfianza que le inspira la corte de Turin. El *Mehmadar*, designado para acompañar á los ilustres viajeros durante su permanencia en Constantinopla, es un refugiado polaco (Sáfer baja) que ha prestado á la Puerta algunos servicios y conserva un grado puramente honorífico. Semejante elección es ya poco conveniente, pues hay aquí la costumbre de confiar esas misiones á personajes musulmanes que ocupen una alta posición en el ejército y se hallen sobre todo en activo servicio.

Nos escriben de Constantinopla con fecha del 13, que el sultán acababa de tener una hija y que el nacimiento de esta primera había sido festejado tres días con salvas de artillería, fuegos artificiales é iluminaciones.

Si hubiere sido un varón, las fiestas hubieran durado siete días. Con este motivo el sultán ha hecho gastos fabulosos. Las habitaciones de la sultana son una verdadera maravilla, digna de las *Mil y una noches*. Unos 800 operarios han trabajado en decorarla por espacio de un mes. Todo es allí oro, perlas finas y piedras preciosas. La cama de la sultana ha costado diez millones de piastras. Además el sultán con este motivo ha hecho regalos á sus ministros y á los jefes de su casa. El gran visir y Ali baja han recibido el uno 4.000.000 de reales y el otro 3.000.000. Al capitán baja un palacio imperial empezado á construir en tiempo del sultán difunto y que se terminará á costa del erario.

De Italia desmienten lo dicho por la *Independencia belga* acerca de la reunión de un Congreso europeo á escitación de la Francia para el definitivo arreglo de los negocios de Italia. Lo que si hay, según una correspondencia de Roma, es que el gabinete francés prepara una publicación diplomática, en la que recapitulará cuanto ha trabajado en estos últimos meses para conciliar el reino de Italia con la corte romana; y tal vez esponga sus miras y lo que aconseja á los demás gabinetes que han reconocido á Victor Manuel.

La escuadra del almirante Albini, que ha zarpado de Nápoles, ha marchado á Palermo; y por lo tanto, la costa Norte está tomada por la escuadra real. Pero Garibaldi tiene su base de operaciones en Malta. Así se dice al menos, y hasta se asegura que Mazzini se encuentra allí.

Según noticias de Méjico, la creación del ejército del Norte puesto á las órdenes de Comonfort, ha abortado por completo. Este tenía por objeto proteger contra una agresión la parte del litoral inmediata á Tamico; pero apenas han podido reunirse 5000 hombres, comprendiendo en ellos las guardias destinadas á sostener ciertas poblaciones hostiles á Juárez. El presidente no puede, á pesar de sus rigores extremos, realizar el impuesto de 800.000 duros con que ha gravado á las personas ricas á razón de cien duros por cabeza.

Marsella 22.—Según cartas de Roma del 19, la conferencia del general Montebello y Lavalette en el Vaticano para concertar los medios de

defensa, ha sido larga y ha dado lugar á comentarios. Roma está tranquila. Sin embargo han sido asesinados dos sacerdotes italianos llamados Boni y Benetti. La policía busca á los agentes de una sociedad, venidos según dicen, de Toscana.

Paris 22.—El embarque de tropas para Méjico ha empezado hoy en Cherbourg. Saldrán sucesivamente. De Tolon partirán el 30. En la conferencia del 13, en Constantinopla, se decidió que la fortaleza de Belgrado y todas las ciudades del Danubio permanecieran guarnecidas por tropas turcas. Créese en dos ó tres conferencias se conseguirá un convenio definitivo entre la Puerta y el gobierno serbio.

Paris 23.—Un despacho de Atenas del 14 anuncia que el ministerio se halla en plena crisis.

Ha llegado esta mañana el oficial encargado de presentar al emperador el tratado concluido entre el almirante Bonnard y los ministros Aonacitas.

MAJON 30 DE AGOSTO.

Efemérides.

526.

Muerte de Teodorico el Grande rey de los ostrogodos.

1353.

Las tropas catalano-aragonesas se apoderan de la ciudad de Alghero, en la isla de Cerdeña.

1682.

Bombardeo de Argel por Duquesne.

Al anunciar en nuestro número de ayer que se había administrado el Vítico al señor Comandante militar de Marina de esta provincia omitimos decir, que este religioso acto fué presidido por el segundo Comandante, quien para la mayor solemnidad invitó á las demás autoridades, pilotos, gremio de mareantes y varios particulares, quienes asistieron y le acompañaron en tan piadosa ceremonia, unidos á los otros señores gefes, oficiales, empleados y demás dependientes del ramo de marina, llevando el palio los gefes y oficiales del mismo ramo.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Santa Rosa de Lima virgen.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

Nuestra Señora de Consolacion y San Ramon Nonato, confesor.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 26 ms.—Pónese á las 6 h. y 35 ms.

LUNA.—Sale á las 11 h. 0 ms. de la M.—Se pone á las 9 h. y 8 ms. de la N

ORDEN DE LA PLAZA

del 29 de agosto de 1862.

Habiendo ascendido á primer Comandante con destino de Gobernador á la Plaza de Tarifa el Teniente Coronel graduado Sargento Mayor que fué de esta D. Miguel Ferradas y Balle en virtud de Real órden de 14 del actual, queda encargado interinamente de la susodicha Sargentía Mayor el Comandante graduado primer Ayudante de esta Plaza, D. José Maria Ansaldo.—El General Gobernador.—Bassols.

Servicio para el 30.

Gefe de día: D. Isidoro Gonzalez y Ortega, 2.º comandante del regimiento infantería de Granada n.º 34.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor, interino.—José Ansaldo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Cardiff en 51 dias bergantin ingles Stearbart, de 160 t., cap. Mr. E. Buse, con 8 trip. y carbon.

De Matanzas en 48 dias polacra esp.^a Dorotea, de 180 t., cap. D. Tomas Ferrer, con 12 trip. y azúcar.—En cuarentena.

De id. en 50 dias bergantin goleta esp. Vencedor, de 189 t., cap. D. Geronimo Millet, con 11 trip. y azúcar.—Idem.

De la Habana bergantin esp. Cid, de 225 t., cap. D. Rafael Miñana, con 11 trip. y azúcar.—Idem.

De id. bergantin esp. Eolo, de 298 t., cap. D. Joaquin Pagés, con 12 trip., azúcar y cera.—Idem.

De id. polacra esp.^a Aristiles, de 152 t., cap. D. Miguel Palliser, con 14 trip. y 2 pas.—Idem.

De Málaga y Torrevieja en 10 dias laúd esp. San Antonio, de 61 t., pat Bartolomé Bosch con 9 trip., habas y aceite.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Barcelona polacra esp.^a Silencio de 184 ts., cap. D. Jacinto Alsina, con 12 trip. y azúcar.

Para idem polacra española Rosario de 171 ts., cap. D. Buenaventura Durall con 11 trip., 1 pas. y azúcar.

Para idem bergantin español Vigilante de 152 ts., cap. D. José Mirambell con 11 trip. y algodón.

SALIDAS.

Para Barcelona vapor-correo Mahonés de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 14 trip., 7 pas., 2 caballos y efectos.

ANUNCIOS.

El remate suspendido el 18 de este

mes de una casa y una viña de la herencia de don Francisco Preto, rector que fué de Villa Carlos, se realizará el día 1.º de Setiembre próximo con arreglo al pliego de condiciones. Dará razon el Notario don Manuel Plaza.

MUEBLES.

En la calle del Cármen número 10, de diez á doce de la mañana, se venderá un juego nuevo de sillas y varios otros muebles usados.

En la Casa fonda calle de Adnover núm. 23 se vende vino catalan á 10 sueldos el quarter; valenciano á 12 sueldos y catalan de superior calidad á 15.

En el vecino pueblo de San Luis, calle del Cos, cerca de la Iglesia, se serviran varias clases de bebida y comida á precios módicos á las personas que gusten concurrir á dicho establecimiento.

Los que tengan almohadas, colchas y colchones de algodón, y lo quieran vender, pasarán las muestras á la calle del Castillo n.º 168, casa Janot, y con dichas muestras se tratará del precio.

Los conductores del coche que hace los viajes de Mahon á Ciudadela, despues de dar las gracias y quedar sumamente reconocidos á las personas que les han favorecido con sus pasajes ó encargos, avisan á este respectable público que solo continuarán en dicha via hasta el día 15 del próximo setiembre, por lo que, los que deseen aprovechar dicho tiempo, podrán avisarlo en el puesto del despacho, advirtiéndole que bastará dar dicho aviso con poca anticipacion al dia que deseen servirse de ellos.

CONFITERÍA DE ANDREU.

Hoy se encontrarán MERENGUES DE FRESA en dicha confitería.

HOJALATERÍA DE CONFORTO,

Adnover n.º 18.

En este establecimiento se componen toda clase de lámparas y quin-

ques; é igualmente se les puede arreglar para servir para SCHISTE, asegurando su buen resultado.

El dueño del establecimiento informará de la gran ventaja que hay en gasar el aceite mineral con respecto al vegetal.

GRAN DEPÓSITO

DE ACEITE MINERAL, SCHISTE.

Plaza calle del Oli, núm. 12, Almacen.

BARCELONA.

Este líquido ya indispensable, por su actual consumo necesitaba de un gran depósito en el cual nunca faltasen existencias de todas clases y en toda su pureza. Este, pues, satisfará esta necesidad, y por hallarse en relacion con las mas reputadas fábricas productoras, puede ofrecer á los consumidores existencias continuas, precios arreglados y superior calidad del líquido.

Se espnde el mismo al pormenor, en esta ciudad en la tienda de Orfila, Arraval n.º 1, á 6 rs. vn. el porron el de 1.ª clase, y 6½ idem el refinado.

En esta imprenta darán razon de un jóven que desea servir de criado.

NODRIZA.

Una de 17 años, primeriza, desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

Informarán en el n.º 11 de la calle de San Roque.

A la brevedad posible llegará á este puerto procedente del de Ciudadela el pailebot español nombrado Jóven Africano, al objeto de salir para Argel.

Admite carga y pasajeros, y para su ajuste podrán avistarse con su capitán D. Bartolomé Maspoeh.

VAPOR MENORCA.

Saldrá para Barcelona con escala en Alcudia mañana domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Tallavull.

Por todo lo que vá sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.